

Lille, le 9 juillet 2025

LETTRÉ À LIRE AVEC VOS ENFANTS

« La transmission des connaissances ne va pas sans éducation à la discussion »

Paul Ricoeur

Chers parents,

Cette lettre de rentrée s'inscrit dans la continuité de celle de 2024/2025 que je vous encourage à lire ou relire.

Chaque être humain est unique et porteur de talents et de potentialités qui lui sont propres. Dès la naissance, c'est au sein de la famille, première communauté éducative, qu'il commence à se construire. Votre rôle en tant que parents est essentiel pour faire émerger ses dons, accompagner sa croissance humaine et lui permettre de s'épanouir dans la société.

L'amour, l'éducation, l'exemplarité des parents, l'école, la vie associative et les expériences personnelles contribuent à forger l'identité de nos jeunes.

Le monde d'aujourd'hui, ouvert mais incertain, pluriel et parfois violent confronte nos jeunes à des défis inédits. L'école, espace de construction et de protection n'échappe pas à ces tensions. Dans ce contexte, la nostalgie ne suffit pas : nous devons agir avec lucidité, détermination et conviction.

L'éducation que nous portons fondée sur la vérité, la raison et la liberté est au cœur de notre mission éducative. Il s'agit d'aider les jeunes à bâtir leur « colonne vertébrale », à devenir des femmes et des hommes capables de discernement, de dialogue, de responsabilité et d'engagement. Les faire grandir en humanité, tel est le socle du projet éducatif du groupe Ozanam.

L'enseignement ne se limite pas à la transmission de savoirs et de compétences. Il donne sens à la vie, nourrit la réflexion personnelle, qu'elle soit religieuse, spirituelle ou philosophique et forge l'intériorité. Comme le rappelle l'Évangile selon Jean : « La vérité vous rendra libres » (Jn 8, 32).

Nos jeunes sont aujourd'hui traversés par de nombreuses influences, familiales, sociales, culturelles, réseaux sociaux numériques, ..., parfois contradictoires et souvent déstabilisantes. L'école joue un rôle essentiel d'équilibre et de structuration.

Depuis la loi Debré de 1959, nos établissements, sous contrat avec l'État, accueillent chaque élève sans distinction d'origine, d'opinion ou de croyance. Mais au-delà de cette ouverture, notre projet éducatif repose sur une vision exigeante de la coéducation : il implique une adhésion claire des familles et jeunes aux valeurs de solidarité, de partage, de respect, de fraternité... qui nous animent.

Nous éduquons sans jamais chercher à influencer, dans le respect des différences et non dans l'indifférence.



Nous cultivons la volonté de construire une culture commune qui valorise les identités tout en favorisant le vivre-ensemble. Cela demande cohérence, confiance et engagement sincère de toutes les parties prenantes, à commencer par vous, les parents.

Notre ambition est une formation intégrale qui embrasse toutes les dimensions de la personne : intellectuelle, morale, affective et spirituelle. Nous souhaitons éveiller une pensée libre et critique, encourager le débat démocratique et offrir un espace où la liberté de conscience peut pleinement s'exprimer, dans le respect bien entendu des convictions de chacun.

À une époque marquée par l'individualisme, il est de notre responsabilité collective de redonner du sens, des repères et des horizons porteurs à nos jeunes. Cela n'est possible qu'avec une communauté éducative et pédagogique unie autour d'un projet commun.

La liberté, qu'elle soit personnelle ou sociale, est une valeur fondamentale. Mais elle ne peut s'exercer sans cadre, sans exigence et sans transmission. Le règlement intérieur est le fil conducteur de ce vivre ensemble, garant de l'ordre et du respect mutuel.

Refusons le laxisme ; faisons preuve ensemble d'une vigilance bienveillante, attentive et constructive.

Soyons à la hauteur de cet enjeu éducatif majeur.

Je forme le vœu que cette année scolaire soit placée sous le signe de l'ouverture, du respect, de la bienveillance et de la fraternité. Que chaque apprenant y trouve l'élan nécessaire pour construire son avenir avec confiance et enthousiasme.

Vous trouverez toutes les informations relatives à la rentrée sur notre site internet : www.groupe-oec.fr ainsi que les feuilles de route qui présentent les objectifs, moyens et le positionnement du Groupe Ozanam Lille dans le temps. Elles posent des questionnements et une réflexion de fond face aux évolutions et bouleversements de notre système éducatif, de notre société, et le sens que nous souhaitons donner à l'éducation.

Avec toute ma considération et mon engagement,

Christophe LEROY
Directeur coordinateur du Groupe Ozanam Lille